

◆ “ふるさとちば”のための政策推進◆

さかした 坂下しげき県議会リポート

発行／自由民主党千葉県議会議員会

〒260-0855 千葉市中央区市場町2番13号 電話 043(227)7411

6月定例県議会一般質問



坂下茂樹県議（市川市選出、2期）は地方財政の豊かな知識をもとに、県財政について鋭い質問を行い、早くも論客として一目置かれています。6月に於いて、現状や今後の取り組みを県執行部に質しました。坂下県議の質疑と知事ら県執行部の答弁を特集します。

市川広小路交差点の直近交差点

渋滞が慢性化、改善要望

路交差点の北側直近交差点は両側に広めの歩道があることから、歩道と車道の調整を行い、現在の広めの1車線道路から2車線道路にすることも可

能だと思われるので、様々な角度から検討をお願いしたい。



県道市川松戸線

歩道拡幅、振動対策を

JR市川駅東側出口

信号機無く常に危険

をしてまいります。

坂下議員 最新の県政に関する世論調査では、県内の道路状況について「満足している」との回答がわずか15%だった。そして、道路整備で優先的に対策すべき課題で1位だったのが「生活道路の整備」60・6%、次に「交通事故対策」の38・7%と続いた。

市川市には、狭隘道路や歩道が極端に狭い生活道路が沢山ある。世論調査によると、市川市民は生活道路の整備、交通事故対策を県政に求めている。

立会を行い、その対応策として、本年2月に右折レンジを設置したところです。その一方で、直進車線が多く発生していることから、市川警察署と現地

が沢山ある。世論調査によると、市川市民は生活道路の整備、交通事故対策を県政に求めている。

坂下議員 国府台地域周辺の歩道は、肩幅程度しかなく、路面もガタガタ。更に車道の振動が近隣住宅に影響している。歩道の拡幅及び車道の振動対策が必要と考

えるがどうか。

坂下議員 国府台地域周辺の歩道は、肩幅程度しかなく、路面もガタガタ。更に車道の振動が近隣住宅に影響している。歩道の拡幅及び車道の振動対策が必要と考



市川市パスポートセンターオープン

市川市内にパスポートセンターが7月1日にオープンし、千葉市や松戸市などに出かけなくとも、市内で申請や受け取りができるようになります。坂下県議の市議会や県議会での要望が実現しました。

所在地は市川市市川南

本事業区間から松戸市方面への整備延伸については、人家等が連担している区間であり、用地の確保が課題となることから、地元市川市など関係機関と検討していることとしています。

また、車道の振動対策については、現地の状況を良く確認したうえで、必要な対応

市川市内にパスポート

を発給する「市川市パスポートセンター」が7月1日にオープンし、千葉市や松戸市などに出かけなくとも、市内で申請や受け取りができるようになります。坂下県議の市議会や県議会での要望が実現しました。

行政サービスセンター内。同市に住民登録をしているか、単身赴任や就学などで継続的に市内に住んでいる人が利用できます。新規や切り替えのパスポートは、申請日から9日以降に受け取ることができます。

●県政や地元市川市のご相談、ご要望をお寄せください

坂下しげき

県議
事務所

〒272-0022
市川市鬼越2-5-8 旧金子和夫事務所
TEL.047-318-0055
FAX.047-318-0500

myホームページもご覧下さい。…

坂下しげき

検索

<http://www.gogo-shigeki.com/>

財務会計処理の遅滞や誤り 防止テキストを作成

総務部長 事務処理ミスについて、職員個人の不注意として捉えるだけではなく、原因を分析し、案発生の予防・低減を図るためにノウハウを組織的に共有する必要があります。

そこで、県では、本年3月事務処理ミスの未然防止や再発防止に向けたテキストを作成したところであります。今年度はこれを職場内研修で活用してまいります。

今後とも、こうした取り組みを職員一人ひとりに徹底し、事務処理ミスの未然防止に努めてまいり

坂下議員 予算単年度主義の例外である繰越明許費を減らし、年度内に着実に執行を終わらせるため、どのような取り組みをするのか。

総務部長 歳出予算につきましては、本来、年度内に執行することが原則ではあります。が、国の経済対策に伴い補正予算で措置する事業や自然災害の発生への対応などにより、年度内に執行を終わらないものにつきましては、制度上予算の繰り越しを行なうことが認められています。

一方、繰越額が多い額に及ぶことは、行管理上、望ましくから、「予算編成時年間事業量やスケジュールの十分な検討」「マトリクルにおける、公共事業の調整会議や事画の承認通知等の早期発注や計画実施の徹底」などとして、繰越額の縮んでいるところです。

段階において「政策的経済 関・代理金融 のれば監査

検査実施

会計管理者 基金の運用については、利回りの高い国債や譲渡性預金などにより効率的に運用しております。一方、歳計現金が不足する場合は、当座勘定借越契約に基づき、より低い金利で必要な額を、必要な日数だけ借り入れを行っているところであります。

こうしたことから、金利情勢に関わらず、金融機関からの一時借り入れを行うことが、基金の繰替運用を行うより、有利な運用が図られているものと考えています。

坂下議員 ここに老朽化した橋があつたとする。予算が議決され直ぐに配当された。しかし、入札において落札者が決まらず、何度も入札を繰り返しているうちに、橋が崩落し、大きな損害が発生した。これでは、予算の目的が果たせなかつたことになる。

な予定価格の設定により、
価格妥当性は保たれる。し
かし本県の場合、一般競争
入札において1者応札とな
った場合、特別な事情があ
る場合を除いて原則入札を
執行せず、やり直しになる。
この場合、予算執行が遅
れ、予算効果が十分に發揮
できない恐れがある。また、
入札のやり直しは行政コス

トも大きく、時間もかかる。このことについて、地方自治法の行政実例、つまりの解釈では、「一般競争入札では、入札意欲のある者の入札参加機会は確保されおり、例え1者であっても入札における競争性は確保されていることから、入札を行つても差し支えない」と述べている。

そこでうかがうが、入札の対応についてどのように取り組むのか。

今後とも、地元企業の受注機会の確保と、公平性・競争性とのバランス等を考慮しながら、入札制度の適切な運用を図つてまいります

28年度当初予算 要求から

70億円縮減

「社会保障費について、平成27年度の執行状況を勘案した上で、平成28年度の所要額の精査」「公債費について、借入利率の確定に伴う所要額の精査」等を行ったところです。

競争入札での1者応札

工種、例えば現状では、建築工事の場合など、あるいは適正な工期の確保に制約がある場合などについては、地域要件を千葉県全域以上に広く設定した上で、1者でも入札を執行することとしている。

の状況、あるいは市場環境を踏まえつつ、必要に応じ特別な事情の要件の見直を行い、その有効範囲を上げてまいりました。

競争性とのバランス、そして議員のご指摘にありますように、予算の円滑・早执行について考慮しながら入札の状況等を勘案しつつ適切な入札制度となるよう検討してまいります。

例で答えてほしい。

ワースト上位から下降

4年前の4割に減少

坂下議員 今、私はオス猫と同居している。彼は、生後数週間で捨てられ、私の事務所に自分で迷い込んできた。多くの捨て猫たちの運命と彼の運命を重ね合わせると、何とも言えない悲痛な感情が起る。

現在、殺処分ゼロに取り組む自治体が多くある。神奈川県や広島県で成果が上がっている。

そこで、殺処分がなくなることを目指すための取り組みについてうかがう。

まず、動物の愛護及び管理条例に関する条例の制定以前から本県は、全国でワースト上位が続いているが、現状はどうか。また、殺処分がなくなることを目指すための課題はどうか。

保健医療担当部長 本県の犬猫の殺処分数について、平成22年度と26年度を比較すると、犬は全国ワースト5位から13位に、猫は1位から7位となり、全体で6785頭か

は人との共生する社会の実現に向け、「千葉県動物愛護管理推進計画」を策定し、「平成24年度に比較して、平成35年度までに引取り数を半減すること」「マイクロチップ装着数を20万頭とすること」を目標として

平成27年度までに、引取り数は犬で45%減、猫で43%減となりました。マイクロチップ装着数は8万519頭と目標の約4割にどまります。

今後は、マイクロチップ装着をさらに推進するため、普及啓発用チラシを作成し、関係機関やペットショップに配布していく。

坂下議員 「千葉県動物愛護管理推進計画」の進捗状況と課題はどうか。

保健医療担当部長 県では人と動物の共生する社会の実現に向け、「千葉県動物愛護管理推進計画」を策定し、「平成24年度に比較して、平成35年度までに引取り数を半減すること」「マイ

マイクロチップ装着普及へ啓発



坂下県議に生後数週間で保護された「サダ」

ら2634頭と約4割に減りました。現在の殺処分のうち、6割程度を飼い主不明の子猫が占めていることから、県

では飼い猫の屋内飼養の普及・啓発を行うとともに、将来的に飼い主のいない猫をなくしていく「地域猫活動」の推進に努めています。

県、今年中に取り壊し

老朽化した国分高校校長公舎

五輪を前に一層の普及を

ハートプラスマーク

ハートプラスマーク

対策はどうか。

健康福祉部長 各市町村において、待機児童解消に向け、施設整備が進められている中、現場を支える保育士確保が必要となっています。

坂下議員 国分高校校長公舎の旧校長公舎及びその敷地について、どのように考

えているのか。

教育長 旧校長公舎については入居希望者がいないため、平成10年4月以降は使用しておらず、建築後50年以上が経過し、老朽化が著しいことから今年中に取り壊す予定です。

坂下議員 内部障がいのある方が利用する「ハートプラスマーク」の周知・普及について、どのように取り組んでいるのか。

健康福祉部長 ハートプラスマークについては、障がいのある人に用いるマークのラスマーカーに、障がい者計画にも掲載し、普及啓発用チラシを作成し、関係機関やペットショップに配布していく。

坂下議員 内部障がい者の観光客もいらっしゃるところですが、これまで、保育園の待機児童の課題と児童の解消が喫緊の課題となつていて、国でも対策が講じられているが、全國的に見ると

地域によって、深刻さが異なり、全

一つとして、第五次千葉県障がい者計画にも掲載し、県民への周知と理解の促進めることにしています。

県では、ホームページや各市町村の障がい福祉担当者、県内の公共交通機関を集めた会議の場などを通じて、ハートプラスマークの周知・普及を図っています。

今後も、関係機関に対し、既に掲示している事例を紹介するとともに、改めて文書で依頼するなど、更なる普及に努めてまいります。

そこで、難しいと

要望 坂下議員 運転免許の自主返納に伴う優遇措置については、県内市町村や企業に、県警においては、うかがうが、現在の各市町村や企業、自治体における優遇措置の具体例についてはどうか。

坂下議員 運転免許の自主返納者は、自治体では「コミュニティバスの運賃割引や福祉タクシー助成券の交付」「バス、鉄道、タクシーでは乗車運賃の割引」「宿泊施設、観光施設及び店舗での料金割引」等が挙げられます。

坂下議員 内部障がいのある方は、見た目ではわかりづらく、またオリンピック・パラリン

自治体、様々な優遇措置

運転免許証の自主返納

坂下議員 高齢者が運転する車の事故が多く発生している。その対策の一つとして、運転免許証の自主返納がある。

自主返納を促す手段とし

て、各市町村等が実施する特典がある。市川市では、かつて住民基本台帳カードの無料交付などがあった。他では、バスなどの交通機関の割引を実施していること

警察本部長 県警では、

優遇措置の具体例として、現在12自治体、143の企業等の、計155団体から協賛を得ております。

要望 坂下議員 運転免許の自主返納に伴う優遇措置については、県内市町村や企業に、県警から言つていただければ、協力していただけたと思うので、よろしくお願ひしたい。

要望 坂下議員 内部障がいのある方は、見

た目ではわかりづらく、また

本県の状況を考えると、

そこで、難しいと

かかる。そこで、

この問題を

坂下しげき PROFILE

■経歴■

- 昭和49年11月市川市生まれ
- 昭和62年3月市立曾谷小学校卒業
- 平成2年3月市立第一中学校卒業
- 平成5年3月市船橋法典高校卒業
- 平成9年3月日本文化大学卒業
- 平成15年4月市川市議会議員(2期連続当選)
- 平成23年4月県議会議員初当選

■現職■

県議会 文教常任委員会委員長

県内の犬猫殺処分数

平26年度

保健医療担当部長 本県の犬猫の殺処分数について、平成22年度と26年度を比較すると、犬は全国ワースト5位から13位に、猫は1位から7位となり、全体で6785頭か

は人との共生する社会の実現に向け、「千葉県動物愛護管理推進計画」を策定し、「平成24年度に比較して、平成35年度までに引取り数を半減すること」「マイクロチップ装着数を20万頭とすること」を目標として

平成27年度までに、引取り数は犬で45%減、猫で43%減となりました。マイクロチップ装着数は8万519頭と目標の約4割にどまります。

今後は、マイクロチップ装着をさらに推進するため、普及啓発用チラシを作成し、関係機関やペットショップに配布していく。

保健医療担当部長 県では人と動物の共生する社会の実現に向け、「千葉県動物愛護管理推進計画」を策定し、「平成24年度に比較して、平成35年度までに引取り数を半減すること」「マイ

クロチップ装着数を20万頭とすること」を目標として

坂下議員 内部障がいのある方が利用する「ハートプラスマーク」の周知・普及について、どのように取り組んでいるのか。

健康福祉部長 ハートプラスマークについては、障がいのある人に用いるマークのラスマーカーに、障がい者計画にも掲載し、普及啓発用チラシを作成し、関係機関やペットショップに配布していく。

坂下議員 保育園の待機児童の解消が喫緊の課題となつていて、国でも対策が講じられているが、全国的に見ると

地域によ

り、深刻さが異なり、全

一つとして、第五次千葉県障がい者計画にも掲載し、県民への周知と理解の促進めることにしています。

県では、ホームページや各市町村の障がい福祉担当者、県内の公共交通機関を集めた会議の場などを通じて、ハートプラスマークの周知・普及を図っています。

そこで、難しいと

要望 坂下議員 保育園の待機児童の解消を目的として、引き続き市町村と連携して、保育所等の施設整備と保育人材の確保に努め、待機児童の解消を目指してまいります。

要望 坂下議員 保育園の待機児童の解消を目的として、引き続き市町村と連携して、保育所等の施設整備と保育人材の確保に努め、待機児童の解消を目指してまいります。

要望 坂下議員 保育園の待機児童の解消を目的として、引き続き市町村と連携して、保育所等の施設整備と保育人材の確保に努め、待機児童の解消を目指してまいります。

そこで、難しいと

この問題を

坂下しげき PROFILE

■経歴■

- 昭和49年11月市川市生まれ
- 昭和62年3月市立曾谷小学校卒業
- 平成2年3月市立第一中学校卒業
- 平成5年3月市船橋法典高校卒業
- 平成9年3月日本文化大学卒業
- 平成15年4月市川市議会議員(2期連続当選)
- 平成23年4月県議会議員初当選

■現職■

県議会 文教常任委員会委員長